



Rey aboga por que las titulaciones universitarias «conquisten lo 'on line'»

El consejero apunta que sería una solución para salvar los grados con menos alumnos

VALLADOLID

El consejero de Educación, Fernando Rey, avanzó ayer en Valladolid que el nuevo mapa de titulaciones universitarias en Castilla y León debe «conquistar lo on line» para salvar los grados con menor número de alumnos. No en vano, consideró que este es el futuro pero también el presente. Rey realizó estas declaraciones después de que la Consejería haya recibido los informes de viabilidad de las cuatro universidades públicas de la Comunidad en cuanto a los estudios con mayores problemas y las propuestas para impulsar determinados grados.

Rey confesó, según declaraciones recogidas por la agencia Ical, que el enfoque que maneja la Junta en esta materia «no es tanto suprimir, aunque sea lo sencillo». En primer lugar, mencionó que hay grados universitarios que cuentan con pocos alumnos pero que no deben contar con más. Citó el caso de Óptica que forma a los estudiantes necesarios que el mercado absorbe. Por otro lado, hizo una referencia a los estudios «muy sofisticados» co-

mo las filologías antiguas. «Un sistema universitario tan potente y antiguo como el nuestro no puede dejar de ofrecer determinados grados por una marca de calidad», precisó.

El consejero aseveró que la universidad no es una «academia» al uso sino una «casa de la sabiduría» porque «nada que preocupe al ser humano debe estar ajeno» a este tipo de instituciones académicas. En definitiva, consideró que la universidad debe «excluir» los planteamientos «excesivamente economicistas». Así, abogó por «enfatar en lo útil» como la investigación aplicada y la transferencia de conocimiento pero también reivindicó los saberes que, «aparentemente con la sensibilidad contemporánea», son inútiles. «No todo lo que es inmediatamente rentable es inútil», reflexionó. También, defendió la fusión de los grados para lo que es necesario una estrategia común entre las universidades públicas para solucionar la «oferta sobredimensionada». «Nos interesa poner cosas en común entre ellas y contar una plataforma común, con reglas

comunes y aprovechar las sinergias de la publicidad», afirmó. En definitiva, se mostró un firme defensor de un sistema universitario de Castilla y León porque eso trae «ventajas» a cada una de las universidades públicas.

Respecto a la tasa de interinidad de los docentes, Fernando Rey, insistió en la necesidad de «mejorar-

Rey recordó que la tasa de interinidad en la Comunidad es de las más bajas del conjunto de España y destacó que es un asunto que no influye en la calidad del servicio, puesto que Castilla y León siempre recibe las mejores calificaciones en los informes internacionales. El consejero dejó claro que la alta interinidad es algo a «mejorar pero no esencial».

Además, explicó que la elevada tasa de profesores interinos no es un problema de recortes de la Junta porque precisó que el coste de un docente interino es un 5% más alto que uno fijo. «Somos los principales interesados en solucionar este problema», añadió.

Un problema que este año no se solventará después de que la Junta haya decidido no sacar una convocatoria de oposiciones de los cuerpos de Secundaria, pero las 800 plazas previstas se acumularán y se convocarán en 2018. Una decisión que llega, apuntó, después de no contar en esta fecha con Presupuestos Generales del Estado y que debe fijar la tasa de reposición.

Insiste en mejorar la tasa de interinidad pero asegura que no afecta a la calidad

la» para rebajar los índices que, en la actualidad, rondan el 20% pero, en todo caso, recordó que esa situación no afecta a la calidad del sistema. «Yo también estoy preocupado, decepcionado e inquieto por la tasa de interinidad pero es una consecuencia de los años de la crisis económica, ya que no se han cubierto todas las jubilaciones», aseveró.



Rey preside la firma de la modificación de los estatutos del Consorcio de Bibliotecas junto a los rectores de cuatro universidades públicas de la Comunidad. IICAL

«EL 55% TIENE BECA Y NO PAGA MATRÍCULA»

Rey lamentó ayer que Castilla y León cuente con las terceras tasas universitarias más altas del país o que un estudiante pague 95 euros de media más que un alumno de otras comunidades, aunque advirtió que un 55% de los universitarios de la región no paga matrícula al contar con algún tipo de beca. Rey recordó, en declaraciones recogidas por Ical, que un alumno de una universidad de una comunidad limítrofe como Galicia y Extremadura paga menos matrícula que en Castilla y León. Pese a ello, precisó que los análisis que maneja la Consejería es que aquí hay más estudiantes de Extremadura y Galicia que acuden a estudiar a las universidades de Castilla y León que viceversa pese a tener tasas «anormalmente bajas». De ahí que huyera de relacionar el descenso de matrícula al precio elevado de las tasas porque los «hechos demuestran lo contrario».

2,5M € AL CONSORCIO DE BIBLIOTECAS

La Consejería de Educación destinará más de 2,5 millones de euros al Consorcio de Bibliotecas Universitarias (Bucle) con el objetivo de dar un mejor soporte a los investigadores de Castilla y León para facilitar la gestión de sus trabajos que publican. Rey, presidió ayer en Valladolid la firma de la modificación de los estatutos del Bucle junto a los rectores de las cuatro universidades públicas: Salamanca, Valladolid, León y Burgos. Este consorcio fue constituido en 2002 para aprovechar las sinergias y facilitar el desarrollo de acciones conjuntas a las que la Junta ha destinado ya más de ocho millones de euros. Rey destacó que Bucle es un «caso exitoso» de colaboración que, por ejemplo, permite traer en tiempo récord cualquier artículo del mundo a las bibliotecas para su consulta.